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Colossiens	  ch	  1	  :	  13-20	  	  Jésus	  Christ…ça	  suffit	  !	  
Robert	  Anthony	  
	  
Intro	  :	  Comment	  discerner	  des	  billets	  contrefaçon	  ?	  
	  
Il	  y	  a	  deux	  semaines	  nous	  avons	  commencé	  notre	  étude	  de	  cette	  
lettre	  en	  regardant	  la	  prière	  de	  Paul.	  	  

Paul	  a	  dit	  qu’il	  remerciait	  Dieu	  à	  cause	  de	  leur	  foi,	  leur	  amour	  et	  leur	  
espérance.	  Avez-‐vous	  jamais	  entendu	  de	  ces	  trois	  mots	  ?	  

Oui	  bien	  sur,	  en	  1	  Cor	  13.	  
Et	  dans	  sa	  prière	  il	  a	  parlé	  de	  deux	  grands	  thèmes	  :	  

1.	  Notre	  salut	  sûr	  	  
	  
Il	  a	  écrit	  :	  «	  Nous	  rendons	  grâces	  à	  Dieu	  à	  cause	  de	  l’espérance	  qui	  vous	  
est	  réservée	  dans	  les	  cieux	  que	  l’évangile	  vous	  a	  fait	  connaître.	  »	  	  
	  

2.	  Notre	  sanctification	  certaine.	  	  
«	  Nous	  prions	  sans	  cesse	  demandant	  Dieu	  de	  vous	  remplir	  de	  la	  
connaissance	  de	  sa	  volonté,	  avec	  sagesse	  et	  avec	  intelligence	  à	  fin	  de	  
marcher	  d’une	  manière	  digne	  de	  Dieu.	  »	  

Il	  a	  expliqué	  que	  c’est	  par	  la	  puissance	  glorieuse	  de	  Dieu	  que	  nous	  
sommes	  capable	  de	  mener	  une	  vie	  qui	  plaît	  à	  Dieu.	  

Et	  nous	  allons	  constater	  que	  dans	  cette	  lettre,	  Paul	  parle	  souvent	  sur	  
ces	  deux	  thèmes.	  

Aujourd’hui	  nous	  avançons,	  toujours	  en	  chapitre	  1.	  Oui,	  nous	  allons	  
passé	  plusieurs	  mois	  dans	  ce	  livre,	  mais	  il	  y	  a	  tant	  de	  bonnes	  choses	  
dedans,	  nous	  ne	  voulons	  rien	  manquer.	  Ce	  matin	  nous	  regardons	  
versets	  13	  à	  20.	  Chapitre	  1	  versets	  13	  –	  20	  dans	  la	  lettre	  aux	  
Colossiens.	  	  

Le	  problème	  de	  contrefaçon	  

Avez-‐vous	  jamais	  reçu	  un	  billet	  en	  Euros	  contrefait	  ?	  Moi,	  oui.	  Nous	  
sommes	  venus	  d’arrivé	  ici	  en	  France	  en	  janvier	  2003.	  On	  n’avait	  pas	  
encore	  une	  carte	  bancaire.	  Donc	  je	  suis	  allé	  à	  la	  banque	  pour	  
demander	  de	  l’argent.	  Nous	  allions	  à	  IKEA	  pour	  acheter	  du	  meuble	  
pour	  l’appartement.	  	  
Le	  agent	  de	  banque	  m’	  donné	  quelques	  cent	  Euros	  tout	  agrafé	  
ensemble.	  Alors	  en	  arrivant	  devant	  la	  caisse	  à	  IKEA	  ils	  m’ont	  dit	  
qu’un	  de	  ces	  billets	  était	  faux.	  Je	  suis	  retourné	  à	  la	  banque	  et	  
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heureusement	  la	  même	  personne	  était	  là.	  Elle	  se	  souvenait	  que	  
j’avais	  demandé	  des	  billets,	  et	  en	  plus,	  elle	  pouvait	  voir	  les	  trous	  des	  
agrafes.	  Elle	  l’a	  repris	  et	  m’a	  donné	  un	  vrai.	  
	  

Sur	  l’internet	  j’ai	  trouvé	  que	  depuis	  le	  lancement	  de	  l’Euro	  en	  2002,	  la	  
contrefaçon	  des	  billets	  de	  banque	  en	  euros	  a	  crû	  de	  façon	  
considérable	  et	  rapide.	  
Chaque	  année,	  entre	  500	  000	  et	  un	  million	  de	  faux	  billets	  sont	  retirés	  
de	  la	  circulation.	  Ainsi,	  depuis	  2002,	  près	  de	  6,5	  millions	  de	  billets	  
contrefaits	  ont	  été	  saisis.	  
Les	  billets	  de	  la	  nouvelle	  série	  en	  circulation	  depuis	  mai	  2013	  
comportent	  des	  éléments	  de	  sécurité	  renforcés	  afin	  de	  lutter	  plus	  
efficacement	  contre	  la	  contrefaçon.	  

Selon	  la	  police	  judiciaire,	  700	  000	  faux	  billets	  circuleraient	  dans	  la	  
zone	  euro,	  dont	  30	  à	  40	  %	  seraient	  émis	  depuis	  la	  France.	  

Pour	  lutter	  contre	  la	  contrefaçon,	  la	  Banque	  centrale	  européenne	  
affirme	  collaborer	  «	  avec	  Interpol	  et	  les	  services	  de	  police	  nationaux	  
sur	  les	  questions	  relatives	  au	  volet	  répressif.	  »	  	  
	  
Mais	  comment	  discerner	  entre	  un	  billet	  contrefait	  et	  le	  vraie	  ?	  Bien	  
sur,	  nous	  connaissons	  les	  images	  de	  sécurité	  si	  on	  regarde	  la	  lumière	  
à	  travers	  d’un	  billet.	  Il	  y	  a	  des	  fameux	  stylos	  qui	  ne	  marquent	  que	  les	  
faux	  billets.	  Chaque	  fois	  qu’une	  nouvelle	  séries	  de	  faux	  billets	  sort,	  les	  
autorités	  commence	  à	  regarder	  les	  détailles	  pour	  faire	  preuve	  de	  son	  
origine.	  
	  
Mais	  j’ai	  découvert	  quelque	  chose	  intéressante.	  Souvent	  les	  grandes	  
banques,	  au	  lieu	  de	  dépendre	  de	  ces	  instruments	  techniques,	  il	  se	  
servent	  d’un	  instrument	  aussi	  efficace	  :	  la	  main	  humaine.	  	  
	  
Ils	  laisse	  leur	  personnelle	  dans	  une	  salle	  avec	  un	  grand	  nombre	  de	  
billets	  de	  toute	  espèce,	  de	  toute	  âge	  :	  des	  billets	  de	  5,	  10,	  20,	  100…des	  
neufs,	  des	  usagés	  et	  des	  dilapidés.	  Le	  personnel	  passe	  la	  journée	  en	  
les	  manipulant.	  Et	  à	  la	  fin	  de	  la	  journée,	  ils	  savent	  exactement	  la	  
texture	  des	  vrais	  billets.	  Vous	  savez	  ce	  n’est	  pas	  simplement	  les	  
images,	  les	  hologrammes	  du	  billet,	  c’est	  aussi	  le	  papier.	  Le	  papier	  est	  
aussi	  difficile	  à	  reproduire	  que	  l’impression	  des	  images.	  	  
	  
Et	  ses	  agents	  de	  banque	  n’ont	  pas	  besoin	  de	  toucher	  et	  regarder	  tous	  
les	  différents	  sorts	  de	  contrefaçons.	  Non,	  parce	  que	  s’ils	  touchent	  un	  
billet	  et	  il	  n’a	  pas	  la	  texture	  du	  vraie,	  c’est	  un	  faux.	  
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De	  la	  même	  façon,	  nous	  n’avons	  pas	  besoin	  de	  connaître	  les	  détailles	  
de	  chaque	  fausse	  religion,	  de	  chaque	  secte,	  de	  chaque	  fausse	  
enseignante,	  de	  chaque	  fausse	  doctrine.	  Non,	  il	  nous	  faut	  connaître	  le	  
vrai	  et	  tout	  qui	  ne	  correspond	  pas	  au	  vrai,	  c’est	  faux.	  	  
	  
Voici	  pourquoi	  l’apôtre	  Paul	  nous	  donne	  les	  caractéristiques	  du	  vrai	  
Jésus	  en	  chapitre	  1,	  au	  début	  de	  sa	  lettre.	  Parce	  qu’au	  milieu	  de	  cette	  
hérésie	  dans	  l’église,	  s’ils	  connaissaient	  le	  vrai,	  ils	  savent	  comment	  
juger	  le	  faux.	  	  
	  
Donc	  Paul	  commence	  cette	  lettre	  avec	  un	  des	  plus	  grandes	  
explications	  de	  la	  doctrine	  de	  Christ	  qu’on	  trouve	  dans	  la	  Nouveau	  
Testament.	  Dans	  ces	  versets	  nous	  constatons	  la	  relation	  de	  Jésus	  :	  
1. à	  Dieu	  
2. à	  l’univers	  
3. au	  monde	  invisible	  
4. à	  l’église	  

	  
	  
Nous	  avons	  vu	  que	  Paul	  a	  commencé	  cette	  lettre,	  en	  verset	  3	  3Nous	  
rendons	  grâces	  à	  Dieu	  le	  Père	  …	  
Et	  
Paul	  a	  conclu	  sa	  prière	  avec	  verset	  12	  12avec	  joie	  rendez	  grâces	  au	  
Père	  qui	  vous	  a	  rendus	  capables	  d'avoir	  part	  à	  l'héritage	  des	  saints	  
dans	  la	  lumière.	  	  	  
	  
Il	  a	  dit	  qu’il	  rend	  grâce	  à	  Dieu	  et	  il	  veut	  que	  les	  Colossiens	  rendent	  
grâce	  aussi.	  Encore	  ici	  nous	  constatons	  que	  c’est	  Dieu	  qui	  nous	  rend	  
capable	  d’obtenir	  notre	  héritage.	  Et	  en	  verset	  13	  Paul	  donne	  la	  raison	  
pour	  laquelle	  les	  Colossiens	  devaient	  rendre	  grâce	  :	  
	  

13Il	  nous	  a	  délivrés	  du	  pouvoir	  des	  ténèbres	  et	  nous	  a	  transportés	  dans	  
le	  royaume	  de	  son	  Fils	  bien-aimé,	  
	  
Nous	  n’avons	  pas	  encore	  arrivés	  à	  notre	  texte,	  mais	  je	  crois	  il	  y	  a	  
assez	  pour	  quelques	  semaines	  dans	  ce	  verset.	  Et	  ce	  verset	  résume	  
notre	  situation	  avant,	  et	  notre	  situation	  maintenant.	  Dieu	  nous	  a	  
délivrés.	  Lorsqu’on	  place	  sa	  confiance	  en	  Christ,	  il	  est	  sauvé	  et	  délivré	  
‘des	  ténèbres’	  qui	  veut	  dire	  la	  puissance	  de	  Satan.	  Et	  ce	  n’est	  pas	  tout.	  
Ce	  n’est	  pas	  simplement	  que	  le	  héro	  est	  venu	  tuer	  le	  dragon	  et	  
ensuite	  est	  parti.	  Cela	  nous	  laisserait	  	  vulnérable	  aux	  autres	  
ennemies.	  Non	  !	  Il	  nous	  a	  aussi	  transportés	  dans	  le	  royaume	  de	  
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Christ.	  Ce	  royaume	  éternel	  (2	  Pi	  1:11)	  comprend	  aussi	  la	  sphère	  du	  
salut	  dans	  laquelle	  tous	  les	  croyants	  vivent	  actuellement	  une	  relation	  
spirituelle	  éternelle	  avec	  Dieu,	  sous	  la	  garde	  et	  l’autorité	  de	  Christ	  
	  
Ce	  mot	  donne	  le	  sens	  de	  une	  bataille	  gagnée.	  Nous	  voyons	  cette	  
même	  idée	  lorsque	  Dieu	  ‘a	  délivré’	  les	  Israelites	  de	  l’Égypte.	  	  Malgré	  
que	  Pharaon	  ait	  envoyé	  ses	  armées	  pour	  récupérer	  ses	  esclaves,	  la	  
délivrance	  de	  Dieu	  n’a	  pas	  pu	  être	  renversé.	  
	  
Nous	  prions	  le	  même	  mot	  dans	  le	  Notre	  Père	  :	  Délivre	  nous	  du	  malin’.	  
Ce	  mot	  a	  le	  même	  sens	  que	  ‘sauvé’.	  La	  délivrance	  que	  Dieu	  nous	  
donne,	  c’est	  le	  salut.	  
	  
Ensuite,	  verset	  14	  ,	  14en	  qui	  nous	  avons	  la	  rédemption,	  le	  pardon	  des	  
péchés.	  
	  
Nous	  sommes	  rachetés.	  Cela	  prend	  le	  vocabulaire	  du	  marché	  des	  
esclaves	  et	  l’applique	  à	  nous.	  Nous	  étions	  esclaves	  à	  Satan	  et	  à	  nos	  
péchés,	  mais	  Christ	  nous	  a	  acheter,	  enlevé	  nos	  chaines	  et	  nous	  a	  
libérés.	  Et	  ici	  Paul	  explique	  la	  rédemption	  parle	  du	  
pardon…totale…de	  nos	  péchés.	  Ceux	  du	  passé,	  ceux	  du	  présent	  et	  
ceux	  de	  l’avenir.	  
	  
Et	  	  je	  crois	  que	  ce	  passage	  répond	  à	  un	  tas	  de	  questions	  que	  les	  
chrétiens	  posent	  aujourd’hui.	  	  

! Est-‐ce	  qu’un	  chrétien	  peut	  être	  possédé	  par	  un	  mauvais	  
esprit,	  un	  démon	  ?	  	  	  

! Faut-‐il	  qu’un	  chrétien	  passe	  par	  une	  cérémonie	  de	  brisé	  des	  
liens	  de	  sa	  vie	  passée?	  	  

! Un	  croyant	  faut-‐il	  être	  délivré	  des	  malédictions	  des	  
générations	  passées	  ?	  	  de	  ses	  ancêtres	  ?	  

! Faut-‐il	  qu’un	  chrétien	  chasse	  les	  mauvais	  esprits	  de	  sa	  
maison	  ?	  

	  
Non	  !	  La	  Bible	  dit	  que	  nous	  sommes	  délivrés,	  sauvés	  et	  maintenant	  
nous	  sommes	  pardonnés	  et	  sous	  la	  protection	  de	  Jésus	  Christ.	  
	  
«	  Ah	  bien…mais	  Paul	  tu	  as	  passé	  trop	  de	  temps	  à	  Jérusalem.	  Tu	  ne	  
connais	  pas	  le	  combat	  spirituel	  ici	  dans	  les	  provinces,	  parmi	  des	  
païens.	  Dieu	  n’a	  jamais	  visité	  cette	  région.	  Depuis	  les	  générations	  ces	  
gens	  ont	  adoré	  des	  démons.	  La	  guerre	  spirituelle	  est	  vraiment	  féroce	  
et	  ceux	  qu’y	  sont	  engagés	  nous	  disent	  qu’il	  nous	  faut	  quelque	  chose	  
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de	  plus.	  Oui	  l’évangile	  est	  bien,	  mais	  ces	  gens	  ont	  besoin	  de	  quelque	  
chose	  de	  plus	  forte.	  »	  
	  
Paul	  savait	  que	  cette	  hérésie	  avait	  comme	  centre	  l’idée	  qu’il	  faut	  
quelque	  chose	  en	  plus.	  Quelque	  chose	  peu	  connue.	  Soit	  un	  
connaissance	  des	  mystères.	  Soit	  une	  préparation	  physique.	  Soit	  un	  
mélange	  d’une	  autre	  religion.	  	  
	  
Alors	  Paul	  commence	  à	  expliquer	  qui	  est	  vraiment	  ce	  Jésus	  que	  nous	  
annonçons.	  	  
	  
Vs	  13	  à	  20	  
13Il	  nous	  a	  délivrés	  du	  pouvoir	  des	  ténèbres	  et	  nous	  a	  transportés	  
dans	  le	  royaume	  de	  son	  Fils	  bien-‐aimé,	  14en	  qui	  nous	  avons	  la	  
rédemption,	  le	  pardon	  des	  péchés.	  15Il	  est	  l'image	  du	  Dieu	  invisible,	  le	  
premier-‐né	  de	  toute	  la	  création.	  16Car	  en	  lui	  tout	  a	  été	  créé	  dans	  les	  cieux	  et	  
sur	  la	  terre,	  ce	  qui	  est	  visible	  et	  ce	  qui	  est	  invisible,	  trônes,	  souverainetés,	  
principautés,	  pouvoirs.	  Tout	  a	  été	  créé	  par	  lui	  et	  pour	  lui.	  17Il	  est	  avant	  
toutes	  choses,	  et	  tout	  subsiste	  en	  lui.	  18Il	  est	  la	  tête	  du	  corps,	  de	  l'Église.	  Il	  
est	  le	  commencement,	  le	  premier-‐né	  d'entre	  les	  morts,	  afin	  d'être	  en	  tout	  
le	  premier.	  19Car	  il	  a	  plu	  (à	  Dieu)	  de	  faire	  habiter	  en	  lui	  toute	  plénitude	  20et	  
de	  tout	  réconcilier	  avec	  lui-‐même,	  aussi	  bien	  ce	  qui	  est	  sur	  la	  terre	  que	  ce	  
qui	  est	  dans	  les	  cieux,	  en	  faisant	  la	  paix	  par	  lui,	  par	  le	  sang	  de	  sa	  croix.	  
	  
	  
Paul	  continue	  avec	  ses	  longues	  phrases.	  Il	  a	  dit	  que	  Dieu	  nous	  a	  
transportés	  dans	  le	  royaume	  de	  Son	  Fils	  et	  en	  verset	  15	  il	  commence	  
sa	  description	  de	  ce	  Fils,	  car	  si	  Jésus	  est	  Dieu,	  tout	  puissant,	  
souverain,	  éternel,	  …	  ça	  suffit.	  	  
Et	  ici	  Paul	  commence	  à	  décrire	  Jésus.	  Il	  commence	  à	  donner	  la	  raison	  
pour	  laquelle	  Jésus	  Christ	  suffit.	  

	  
Voici	  sa	  liste	  :	  

! Il	  est	  l'image	  visible	  du	  Dieu	  invisible,	  	  
! Il	  est	  le	  premier-né	  de	  toute	  la	  création	  
! Il	  est	  le	  Créateur	  
! Il	  est	  avant	  tout	  
! Il	  est	  le	  chef	  de	  l’église	  
! Il	  est	  le	  commencement	  
! Il	  est	  le	  premier	  ressuscité	  
! Il	  a	  toute	  la	  plénitude	  de	  Dieu	  
! Il	  est	  le	  réconciliateur	  	  
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15Il	  est	  l'image	  du	  Dieu	  invisible,	  le	  premier-né	  de	  toute	  la	  
création.	  
	  
Souvenez-‐vous	  la	  question	  que	  Philippe	  a	  posée	  à	  Jésus	  ??	  

«	  	  Seigneur,	  montre-nous	  le	  Père,	  et	  cela	  nous	  suffit.	  »	  John	  14:8	  (LSG)	  

Comment	  Jésus	  lui	  a-‐t-‐il	  répondu	  ?	  «	  Celui	  qui	  m’a	  vu	  a	  vu	  le	  Père;	  »	  
	  
N’oublions	  jamais	  que	  Jésus	  est	  Dieu	  en	  chair	  humaine.	  Tout	  ce	  qu’il	  a	  
fait,	  Ses	  actions,	  ses	  paroles,	  tout	  son	  comportement	  était	  exactement	  
ce	  que	  Dieu	  ferait	  s’il	  vient	  sur	  terre.	  
	  
John	  1:18	  	  Personne	  n’a	  jamais	  vu	  Dieu;	  le	  Fils	  unique,	  qui	  est	  dans	  le	  
sein	  du	  Père,	  est	  celui	  qui	  l’a	  fait	  connaître.	  	  

1	  John	  4:12	  	  Personne	  n’a	  jamais	  vu	  Dieu;	  si	  nous	  nous	  aimons	  les	  uns	  
les	  autres,	  Dieu	  demeure	  en	  nous,	  et	  son	  amour	  est	  parfait	  en	  nous.	  	  

En	  regardant	  Christ,	  nous	  avons	  une	  image	  visible	  de	  Dieu	  

Paul	  continue	  :	  
Jésus	  est	  le	  premier-né	  de	  toute	  la	  création.	  	  
	  
Qu’est-‐ce	  que	  ça	  veut	  dire	  ?	  Il	  était	  né	  avant	  la	  création.	  Jésus	  n’est-‐il	  
pas	  éternel	  ?	  
	  
Si	  vous	  avez	  jamais	  parlé	  avec	  des	  Témoins	  de	  Jéhovah,	  voici	  un	  des	  
textes	  dont	  ils	  s’en	  servent	  pour	  montrer	  que	  Jésus	  n’est	  pas	  Dieu	  
Suprême,	  mais	  qu’il	  est	  ‘un	  dieu’.	  Un	  dieu,	  minuscule,	  pas	  le	  Dieu,	  
majuscule.	  	  
Selon	  eux,	  Dieu	  est	  seule,	  suprême.	  	  Alors	  ils	  se	  disent	  être	  
Monothéiste	  :	  Ceux	  qui	  croient	  dans	  un	  seule	  Dieu.	  Mais	  en	  pratique,	  
ils	  sont	  polythéistes.	  	  Jésus	  est	  dieu,	  vous	  aussi	  peuvent	  être	  un	  dieu,	  
moi	  je	  puisse	  devenir	  un	  dieu.	  Alors	  à	  coté	  d’un	  seul	  Dieu	  suprême,	  il	  
y	  a	  des	  petits	  dieux.	  	  
Donc	  ils	  peuvent	  se	  servir	  de	  la	  Bible…au	  moins	  leur	  propre	  
traduction.	  Ils	  peuvent	  parler	  de	  Jésus	  comme	  le	  Fils	  de	  Dieu.	  Ils	  
peuvent	  parler	  de	  Dieu	  comme	  notre	  Père	  Céleste.	  Mais	  ils	  veulent	  
dire	  quelque	  chose	  de	  différent.	  En	  parlant	  avec	  eux,	  en	  lisant	  leur	  
Tour	  de	  Garde,	  on	  trouve	  encore	  cette	  idée	  que	  l’Église	  de	  Christ	  a	  
oublié	  une	  vérité	  cachée.	  Une	  connaissance	  mystérieuse	  que	  
seulement	  les	  Témoins	  de	  Jéhovah	  ont	  découverte.	  	  
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Encore	  un	  contrefaçon,	  bien	  original.	  	  
	  
Et	  les	  Mormons,	  un	  peu	  moins	  connu	  ici	  en	  France.	  Ces	  deux	  jeunes	  
hommes	  montés	  sur	  leurs	  vélos.	  Avec	  des	  badges	  avec	  leur	  nom	  et	  le	  
titre	  ‘Ancien’.	  	  Leur	  religion	  basée	  sur	  des	  mystérieuses	  tables	  en	  or,	  
découvert	  par	  Joseph	  Smith,	  qui	  parle	  d’un	  mystérieux	  homme	  
blanche	  qui	  a	  visité	  les	  Amériques	  annonçant	  qu’il	  est	  le	  Sauveur.	  	  Un	  
mélange	  de	  magie,	  de	  superstition,	  la	  Bible	  et	  leur	  propre	  livre	  saint.	  	  
	  
Et	  ces	  fausses	  religions	  attirent	  beaucoup	  de	  gens,	  attirés	  par	  le	  
leurre	  de	  mystère.	  	  
	  
Jésus	  le	  premier	  né	  de	  la	  création	  ??	  Est-‐ce	  que	  ça	  parle	  des	  mystères	  
à	  l’aube	  du	  temps	  ?	  	  
	  
Ce	  terme	  ‘Premier	  né’	  ou	  ‘L’ainé’	  n’a	  rien	  à	  dire	  avec	  une	  naissance.	  
Rien	  a	  dire	  que	  Jésus	  a	  été	  crée.	  	  C’est	  un	  titre	  qui	  parle	  de	  la	  priorité.	  
Ça	  parle	  de	  Jésus	  comme	  l’héritier	  de	  toute	  création.	  Il	  est	  le	  premier.	  
	  
En	  verset	  16	  Paul	  l’explique	  pourquoi	  Jésus	  porte	  ce	  titre	  :	  Il	  est	  le	  
Créateur.	  
	  
16Car	  en	  lui	  tout	  a	  été	  créé	  	   dans	  les	  cieux	  et	  sur	  la	  terre,	  	  
	   	   	   	   	   ce	  qui	  est	  visible	  	  
	   	   	   	   et	  	  	  	  	  	  	  ce	  qui	  est	  invisible,	  	   	   	  
	   	   	   	   	   trônes,	  souverainetés,	  principautés,	  
	   	   	   	   	   	   pouvoirs.	  	  
	   	   Tout	  a	  été	  créé	  par	  lui	  et	  pour	  lui.	  	  
	  
Un	  enfant	  reçoit	  le	  titre	  ‘L’ainé’	  	  simplement	  parce	  qu’il	  était	  né	  avant	  
ses	  frères	  et	  sœurs.	  Mais	  Christ	  reçoit	  ce	  titre	  parce	  qu’il	  est	  le	  
Créateur	  !	  
	  
Voici	  pourquoi	  Jésus	  a	  la	  priorité.	  Voici	  pourquoi	  il	  s’appelle	  «	  L’Ainé	  
de	  la	  Création	  »…parce	  que	  c’est	  lui	  qui	  a	  tout	  crée	  !!!	  
	  
Ah	  bon	  ??	  Je	  pensais	  que	  Dieu	  a	  tout	  crée	  ???	  
	  
John	  1	  nous	  dit	  Jean	  1:1–4	  	  1	  Au	  commencement	  était	  la	  Parole,	  et	  la	  
Parole	  était	  avec	  Dieu,	  et	  la	  Parole	  était	  Dieu.	  2Elle	  était	  au	  
commencement	  avec	  Dieu.	  3Toutes	  choses	  ont	  été	  faites	  par	  elle,	  et	  rien	  
de	  ce	  qui	  a	  été	  fait	  n’a	  été	  fait	  sans	  elle.	  
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La	  Bible	  parle	  de	  Jésus	  comme	  la	  Parole,	  qui	  était	  avec	  Dieu,	  et	  qui	  
était	  Dieu…et	  toutes	  choses	  ont	  été	  faits	  par	  la	  Parole.	  

Et	  souvenons-‐nous	  de	  Genèse	  1.	  Genèse	  1:1–4	  	  	  

1	  Au	  commencement,	  Dieu	  créa	  les	  cieux	  et	  la	  terre.	  2La	  terre	  était	  
informe	  et	  vide:	  il	  y	  avait	  des	  ténèbres	  à	  la	  surface	  de	  l’abîme,	  et	  l’esprit	  
de	  Dieu	  se	  mouvait	  au-dessus	  des	  eaux.	  	  3Dieu	  dit:	  Que	  la	  lumière	  soit!	  	  

Comment	  l’univers	  a-‐t-‐il	  été	  crée	  ?	  Par	  la	  Parole	  de	  Dieu.	  Dieu	  dit…	  

En	  fait	  en	  Genèse	  dès	  le	  début	  nous	  avons	  la	  Trinité	  :	  Dieu,	  son	  esprit	  
se	  mouvait	  au-‐dessus	  des	  eaux,	  et	  Sa	  Parole	  :	  Dieu	  dit…	  

Et	  Paul	  nous	  souligne	  que	  même	  les	  forces	  invisibles	  ont	  été	  crée	  par	  
Christ	  :	  trônes,	  souverainetés,	  principautés,	  pouvoirs…	  Tous	  les	  
esprits,	  tous	  les	  anges,	  les	  chérubins,	  les	  séraphins,	  les	  archanges,	  
même	  ceux	  qui	  sont	  rebelles	  –	  les	  démons,	  même…Satan,	  étaient	  
crées	  par	  Christ	  et	  pour	  accomplir	  son	  plan.	  Et	  Christ	  reste	  souverain	  
au-‐dessus	  de	  tous.	  	  

Retournons	  à	  cette	  liste	  de	  Paul	  :	  

	  
17Il	  est	  avant	  toutes	  choses,	  et	  tout	  subsiste	  en	  lui.	  	  
	  
Il	  est	  avant	  tout	  -‐	  Il	  est	  préexistent	  
	  
Tout	  subsiste	  en	  lui	  -‐	  Jésus	  Christ	  est	  le	  primaire	  et	  la	  seule	  force	  dans	  
l’univers.	  
Toute	  chose	  dans	  l’univers	  doit	  son	  existence	  à	  Jésus.	  Sans	  lui,	  tout	  
désintègre.	  
	  
Pour	  l’église	  :	  
18Il	  est	  la	  tête	  du	  corps,	  de	  l'Église.	  	  
	  
La	  tête	  dirige	  le	  corps.	  Il	  donne	  de	  la	  direction.	  Christ	  par	  sa	  Parole	  
Cette	  église	  n’est	  pas	  la	  notre.	  Elle	  appartient	  à	  Christ.	  C’est	  lui	  le	  chef.	  	  
Nous	  avons	  des	  ‘anciens’,	  des	  bergers	  qui	  surveille	  l’église…mais	  en	  
réalité	  ils	  sont	  les	  sous-‐bergers.	  Parce	  que	  Jésus	  Christ	  est	  le	  Grand	  
Berger	  de	  son	  corps,	  l’église.	  
	  
Il	  est	  le	  chef.	  Christ	  a	  donné	  les	  règlements	  intérieurs	  pour	  son	  
église…sa	  volonté,	  son	  organisation	  pour	  l’église	  dans	  sa	  parole.	  Et	  
personne	  d’autre	  n’a	  le	  droit	  de	  le	  changer.	  	  
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Il	  est	  le	  commencement,	  le	  premier-né	  d'entre	  les	  morts,	  afin	  
d'être	  en	  tout	  le	  premier.	  
Il	  est	  le	  premier	  né	  d’entre	  les	  morts	  :	  Encore	  cette	  terme	  premier-‐né	  
et	  ici	  c’est	  claire	  que	  cela	  ne	  parle	  pas	  d’une	  naissance,	  mais	  plutôt	  ‘le	  
premier’.	  Le	  premier	  ressuscité.	  Afin	  d’être	  en	  tout	  le	  premier.	  Jésus	  
dirige	  son	  église	  de	  l’avant.	  Il	  est	  le	  premier	  à	  avoir	  expérimenté	  la	  
résurrection.	  Pas	  le	  premier	  à	  retourner	  d’entre	  les	  morts,	  mais	  le	  
premier	  à	  être	  ressuscité	  dans	  un	  corps	  glorieux.	  
	  
	  
Et	  à	  la	  fin	  de	  ce	  passage,	  Paul	  conclu	  en	  disant	  :	  
	  
19Car	  il	  a	  plu	  à	  Dieu	  de	  faire	  habiter	  en	  lui	  toute	  plénitude	  	  
	  
Toute	  la	  plénitude,	  tout	  ce	  que	  Dieu	  soit,	  est	  en	  Christ	  !	  
	  
Comment	  peut-‐on	  dire	  qu’il	  faut	  une	  deuxième	  bénédiction	  pour	  
recevoir	  l’Esprit	  ?	  Maints	  fois	  la	  Bible	  parle	  de	  Christ	  en	  nous.	  	  
Comment	  Jésus	  peut-‐il	  habite	  en	  nous,	  mais	  pas	  son	  esprit	  ?	  Paul	  
nous	  dira	  en	  verset	  27	  :	  Christ	  en	  vous,	  l'espérance	  de	  la	  gloire.	  	  
	  
Jésus	  a	  promis	  que	  nous	  recevrons	  l’Esprit.	  Dans	  quelques	  passages	  il	  
parle	  même	  de	  ‘mon	  esprit’.	  Il	  dit	  que	  le	  Saint	  Esprit	  est	  son	  esprit.	  	  
Nous	  lisons	  en	  	  	  

Romains	  8:9–11	  «	  Pour	  vous,	  vous	  ne	  vivez	  pas	  selon	  la	  chair,	  mais	  
selon	  l’esprit,	  si	  du	  moins	  l’Esprit	  de	  Dieu	  habite	  en	  vous.	  Si	  quelqu’un	  
n’a	  pas	  l’Esprit	  de	  Christ,	  il	  ne	  lui	  appartient	  pas.	  	  

10Et	  si	  Christ	  est	  en	  vous,	  le	  corps,	  il	  est	  vrai,	  est	  mort	  à	  cause	  du	  
péché,	  mais	  l’esprit	  est	  vie	  à	  cause	  de	  la	  justice.	  11Et	  si	  l’Esprit	  de	  celui	  
qui	  a	  ressuscité	  Jésus	  d’entre	  les	  morts	  habite	  en	  vous,	  celui	  qui	  a	  
ressuscité	  Christ	  d’entre	  les	  morts	  rendra	  aussi	  la	  vie	  à	  vos	  corps	  
mortels	  par	  son	  Esprit	  qui	  habite	  en	  vous.	  »	  

	  
Ici	  Paul	  dit	  que	  si	  quelqu’un	  n’a	  pas	  l’Esprit	  de	  Christ,	  il	  ne	  lui	  
appartient	  pas.	  Alors	  si	  on	  est	  sauvé.	  Si	  on	  a	  Christ	  dans	  sa	  vie,	  il	  est	  
claire	  qui	  a	  l’Esprit	  aussi.	  
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20et	  de	  tout	  réconcilier	  avec	  lui-même,	  aussi	  bien	  ce	  qui	  est	  sur	  la	  
terre	  que	  ce	  qui	  est	  dans	  les	  cieux,	  en	  faisant	  la	  paix	  par	  lui,	  par	  le	  
sang	  de	  sa	  croix.	  
	  
Réconciliation	  parle	  d’un	  changement	  de	  relation	  de	  l’hostilité	  à	  la	  
paix.	  La	  Bible	  nous	  enseigne	  que	  le	  grand	  problème	  de	  l’homme	  est	  
qu’il	  est	  séparé	  de	  Dieu.	  C’est	  tout.	  Si	  tous	  les	  hommes	  étaient	  
réconciliés	  à	  Dieu,	  en	  relation	  avec	  Dieu	  il	  n’y	  aurait	  plus	  de	  
problèmes.	  Tous	  nos	  problèmes	  sont	  liés	  au	  péché	  et	  notre	  relation	  
brisée.	  
	  Voici	  la	  raison	  que	  Jésus	  est	  devenu	  chair.	  Et	  en	  Apocalypse	  nous	  y	  
trouvons,	  en	  fin,	  ce	  monde	  en	  paix…avec	  Dieu	  et	  entre	  tous	  les	  
hommes.	  	  
	  
Pour	  confronter	  toutes	  les	  idées	  fausses	  du	  monde	  spirituel,	  Paul	  
hisse	  le	  vrai.	  	  
	  
Avez-vous	  constaté	  le	  mot	  ‘tout’	  dans	  ce	  passage	  ?	  Huit	  fois	  Paul	  
écrit	  :	  	  

! le	  premier-‐né	  de	  toute	  la	  création	  
! en	  lui	  tout	  a	  été	  créé	  
! Tout	  a	  été	  créé	  par	  lui	  et	  pour	  lui.	  
! 17Il	  est	  avant	  toutes	  choses,	  et	  	  
! tout	  subsiste	  en	  lui	  
! en	  tout	  le	  premier	  
! toute	  plénitude	  20et	  	  
! de	  tout	  réconcilier	  

	  
Je	  ne	  sais	  pas	  comment	  Paul	  a	  pu	  déclarer,	  d’une	  manière	  plus	  forte,	  
que	  Jésus	  Christ	  est	  suffisant.	  
	  
Conclusion	  :	  Quel	  importance	  pour	  nous	  aujourd’hui	  ??	  
	  
Vers	  la	  fin	  des	  années	  1800	  et	  l’année	  1900,	  après	  des	  longues	  
années	  d’un	  lent	  glissement,	  	  un	  grand	  nombre	  de	  théologiens	  ont	  
décidé	  que	  la	  Parole	  de	  Dieu	  contenait	  des	  erreurs.	  Jésus	  n’a	  pas	  fait	  
des	  miracles	  et,	  en	  fait,	  il	  n’était	  qu’un	  simple	  philosophe	  itinérant.	  
	   Ensuite	  ces	  idées	  ont	  infiltré	  les	  églises	  et	  un	  mouvement	  qu’on	  
appelle	  le	  libéralisme	  s’est	  établi	  dans	  un	  grand	  nombre	  d’églises	  et	  
des	  dénominations.	  Jésus	  Christ	  était	  rarement	  proclamé	  comme	  le	  
Sauveur	  du	  monde	  et	  comme	  le	  Seigneur	  de	  l’univers.	  On	  a	  cessé	  de	  
proclamer	  Jésus	  Christ	  glorieux.	  	  
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	   Par	  la	  suite,	  dans	  un	  sens	  l’église	  …en	  générale,	  perdait	  la	  vraie	  
perception	  de	  Jésus.	  Et	  un	  tel	  Jésus	  n’était	  pas	  suffisant	  pour	  les	  
problèmes	  du	  monde.	  Dans	  un	  sens,	  ils	  perdaient	  contacte	  avec	  le	  
vrai…alors	  il	  se	  trompait	  par	  des	  contrefaçons.	  	  
	  
	  
	  
	   C’était	  au	  même	  moment	  dans	  l’histoire	  que	  le	  mouvement	  
charismatique	  et	  le	  pentecôtisme	  s’élèvent.	  Dans	  un	  sens,	  c’était	  une	  
réaction	  à	  des	  églises	  qui	  ont	  cessé	  de	  prêcher	  Christ	  comme	  Dieu	  
Souverain.	  	  
	  
Leur	  grand	  message	  :	  Il	  y	  a	  un	  mystère	  que	  l’église	  a	  perdu	  :	  Une	  
deuxième	  bénédiction,	  une	  nouvelle	  expérience	  d’extasie	  et	  de	  parler	  
en	  langues.	  	  
	  
Et	  l’église	  qui	  a	  perdu	  la	  connaissance	  du	  vrai,	  a	  accepté	  la	  
contrefaçon.	  Et	  aujourd’hui	  nous	  trouvons	  que	  le	  charismatisme	  et	  le	  
pentecôtisme	  sont	  monnaie	  courante	  dans	  les	  églises.	  
	  
Un	  Saint	  Esprit,	  qui	  a	  souvent	  remplacé	  Christ,	  est	  proclamé	  comme	  
la	  solution	  de	  tous	  les	  problèmes.	  	  
	  
Ah,	  mais	  ce	  n’est	  pas	  tous	  les	  croyants	  qui	  accèdent	  à	  ce	  mystère.	  
Non,	  seule	  les	  plus	  spirituels,	  ceux	  qui	  sont	  prêts	  à	  payer	  le	  prix,	  qui	  
sont	  prêts	  à	  abandonner	  la	  raison	  et	  l’enseignement	  claire	  de	  la	  Bible	  
pour	  sonder	  les	  profondeurs	  des	  mystères	  de	  Dieu.	  
	  
C’est	  aussi	  intéressant	  de	  voir	  qu’au	  même	  moment,	  il	  y	  avait	  un	  
autre	  mouvement	  qui	  s’élevait.	  Plus	  petit	  que	  les	  autres.	  C’était	  les	  
hommes	  qui	  osaient	  proclamer	  Jésus	  Christ	  comme	  suffisant,	  comme	  
le	  seul	  Sauveur,	  comme	  le	  Seigneur	  de	  l’univers.	  Et	  de	  ces	  hommes,	  
ceux	  qui	  osaient	  se	  tenir	  ferme	  à	  la	  Parole	  de	  Dieu,	  nous	  trouvons	  des	  
mouvements	  ce	  qu’on	  appelle	  le	  fondamentalisme	  et	  ensuite	  les	  
evangéliques.	  Les	  églises	  bibliques	  qui	  tiennent	  Jésus	  Christ	  comme	  
Dieu	  suprême	  et	  suffisant.	  
	  
Un	  de	  ces	  hommes	  a	  fondé	  l’Action	  Biblique.	  
	  
Cette	  église	  à	  Colosse,	  bien	  fondé,	  mais	  en	  danger	  d’être	  séduite	  par	  
des	  hérésies	  n’avait	  pas	  une	  vraie	  perception	  de	  Jésus.	  Alors	  Paul,	  au	  
début	  de	  sa	  lettre,	  leur	  montre	  la	  suprématie	  de	  Jésus	  Christ.	  
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Alors	  si	  nous	  perdons	  cette	  vision	  de	  Jésus	  Christ,	  si	  nous	  oublions	  ce	  
Jésus	  comme	  décrit	  par	  la	  Bible,	  nous	  sommes	  facilement	  déçu	  et	  
attirés	  par	  les	  contrefaçons.	  	  
	  
Comment	  combattre	  toutes	  ces	  idées	  fausses	  qui	  séduisent	  
l’église	  aujourd’hui	  ?	  
	  
Comme	  les	  agents	  de	  banque	  connaît	  les	  vrais	  billets	  par	  la	  touche,	  la	  
texture	  et	  le	  contacte.	  
	  
La	  seule	  manière	  de	  combattre	  le	  faux,	  est	  de	  connaître	  le	  vrai,	  de	  
rester	  en	  contacte	  avec	  le	  vraie,	  d’élever	  et	  de	  proclamer	  le	  vrai.	  	  	  
	  
Pourquoi	  les	  chrétiens	  se	  sont	  attirés	  par	  des	  contrefaçons	  ?	  Parce	  
qu’ils	  ne	  voient	  pas	  Jésus	  seule	  comme	  suffisant.	  	  
	  
Alors	  notre	  devoir	  est	  de	  proclamer	  Jésus	  Christ	  comme	  Dieu	  tout	  
puissant,	  descendu	  sur	  terre	  en	  chair	  visible,	  et	  qui	  revient	  en	  gloire.	  	  	  
	  
Et	  encore	  dans	  nos	  vies	  personnelles,	  Si	  vous	  vous	  trouvez	  dans	  une	  
vie	  découragée,	  ce	  n’est	  pas	  une	  deuxième	  bénédiction	  à	  chercher,	  
mais	  de	  retrouver	  le	  vrai	  Jésus.	  	  

N’oubliez	  jamais	  John	  1:14	  et	  16	  	  

Et	  la	  parole	  a	  été	  faite	  chair,	  et	  elle	  a	  habité	  parmi	  nous,	  pleine	  de	  
grâce	  et	  de	  vérité;	  et	  nous	  avons	  contemplé	  sa	  gloire,	  une	  gloire	  
comme	  la	  gloire	  du	  Fils	  unique	  venu	  du	  Père.	  	  

16Et	  nous	  avons	  tous	  reçu	  de	  sa	  plénitude,	  et	  grâce	  pour	  grâce;	  17	  	  

La	  Bible	  est	  claire,	  lorsque	  nous	  recevons	  Jésus,	  nous	  recevons	  la	  
plénitude	  de	  Dieu.	  Et	  en	  Christ	  Pierre	  dit	  «	  sa	  divine	  puissance	  nous	  a	  
donné	  tout	  ce	  qui	  contribue	  à	  la	  vie	  et	  à	  la	  piété,	  »	  	  2	  Pierre	  1:3	  	  

La	  lettre	  aux	  Colossiens	  est	  un	  appel	  à	  retrouver	  le	  vrai	  Jésus.	  
C’est	  lui	  qui	  gouverne	  l’univers	  et	  l’histoire	  de	  l’humanité.	  C’est	  lui	  
seule	  qui	  peut	  nous	  réconcilier	  à	  Dieu	  et	  nous	  donner	  de	  la	  paix	  par	  
sa	  mort	  sur	  la	  croix.	  
	  
C’était	  sur	  cette	  fondation,	  sûr	  et	  solide,	  que	  l’apôtre	  Paul	  commence	  
à	  construire	  ses	  instructions	  à	  cette	  jeune	  église.	  Et	  dans	  les	  passages	  
à	  venir	  nous	  les	  découvrons.	  	  
	  
Que	  Dieu	  bénisse	  l’enseignement	  de	  Sa	  Parole.	  
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